

令和6年 第9回	入間市教育委員会定例会会議録
開会・閉会日時	令和6年9月27日(金) 午後3時00分開会・午後4時50分閉会
開会場所	市庁舎 C棟5階 503会議室
議長	中田一平
出席者の氏名及び席次番号 中田一平(教育長) 高山茂(1番) 橋本清美(2番) 山本和人(3番) 齋藤良徳(4番)	
委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 教育部長 浅見泰志 教育部次長 佐藤政史 教育部参事兼教育総務課長 新屋朋徳 教育部参事兼学校教育課長 山崎大志 教育総務課学校統合調整室長 中村正幸 教育部副参事(子ども未来室担当) 井上博子 学校給食課長兼学校給食センター所長 橋本賢司 社会教育課長 浅川英雄 博物館長 大久保卓 図書館長 平岡康子	
欠席した者の氏名 教育部副参事(教職員指導担当) 岡崎公伸	
傍聴人の有・無 有(1名)	
書記	教育総務課 秘書・総務担当 主任 原啓太

議 題 及 び 議 事 の 大 要

次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり

- 1 開会
- 2 会議録の署名
定例会（8/27）の会議録 教育長、1番委員署名
- 3 会議録署名者の決定
本日の署名者 教育長、2番委員
- 4 教育長報告
 - (1) 「令和6年度 子ども大学さやま・いるま」修了式について（9/7 東京家政大学）
 - (2) 「令和6年度 子ども音楽大学いるま」入学式について
（9/14 武蔵野音楽大学入間キャンパス）
 - (3) わんぱく相撲入間大会30周年記念事業（9/15 両国国技館）
 - (4) 令和6年第3回入間市議会定例会について
- 5 職務代理者及び委員報告
- 6 事業等報告
 - (1) 主要行事予定について
 - (2) 令和6年第3回入間市議会定例会について
 - (3) 教育財産の使用許可について
 - (4) 令和6年度公民館文化祭について
 - (5) 図書館（本館・分館）における開館時間の変更及び臨時休館について
- 7 議案（公開）
議案第29号 令和7年度当初入間市立小・中学校教職員人事異動方針及び細部事項について
(原案可決)
- 8 事務局報告
次回の日程 10月定例会 10月24日（木）午前10時00分
- 9 閉会

主な報告及び議事の要旨

開 会	
教育長	ただいまの出席者は5名であります。定足数に達しておりますので、これより令和6年入間市教育委員会9月定例会を開会いたします。
会 議 録 の 署 名	
教育長	8月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。 (全員なし)
会議録署名者の決定	
教育長	本日、9月定例会の会議録署名者は、教育長と2番委員を指名します。
教 育 長 報 告	
<p>1 「令和6年度 子ども大学さやま・いるま」修了式について（9/7 東京家政大学） 令和6年度子ども大学さやま・いるま修了式が9月7日に東京家政大学狭山校舎にて行われ、本市から29名の児童が参加しました。 参加児童全員に修了証書が授与され、その後、東京家政大学の井上学長が子ども大学さやま・いるま学長として修了式の挨拶を行い、続いて、藤沢北小学校6年生の児童が学生代表のこたばを述べました。授業アンケートの結果から、3日間の大学での授業が児童にとって楽しく、満足いくものであったことがよくわかりました。子どもたちがこれからも主体的に学び、大きく成長することを期待するとともに、次年度以降の「子ども大学さやま・いるま」の一層の充実を目指します。</p> <p>2 「令和6年度 子ども音楽大学いるま」入学式について (9/14 武蔵野音楽大学入間キャンパス) 9月14日、武蔵野音楽大学入間キャンパスにて、令和6年度 子ども音楽大学いるま入学式が行われ、小学生14名と保護者の方々が参加しました。 式の冒頭で、私から激励の言葉を伝え、その後、子ども音楽大学いるまの学長を務める「武蔵野音楽大学音楽総合学科長」加藤徹也先生から大学生活における学生の心得を含めた音楽に関するお話をいただき、入学式は終了しました。その後、パイプオルガンや合奏に関する授業を専門の先生から受け、1日目は終了しました。今後、2日目、3日目の授業を大学で受ける予定です。</p> <p>3 わんぱく相撲入間大会30周年記念事業（9/15 両国国技館） 9月15日、わんぱく相撲入間大会30周年記念事業として、市内小学生が両国国技館で行われた大相撲9月場所8日目を観戦しました。 旧入間市民会館駐車場に集合した小学生は、先生方や関係者とともにバスで国技館に向かいました。バスの中で小学生は、相撲観戦の基礎を学び、その後レクリエーションを通して他校の児童との交流を楽しみました。 国技館では、会場の雰囲気や相撲の所作に関心をもち、迫力ある取り組みに大きな拍手を送っていました。双眼鏡で覗き込む子、カメラで撮影する子、大声で応援する子など様々でしたが、約3時間の相撲観戦を楽しんでいました。</p> <p>4 令和6年第3回入間市議会定例会について 8月28日に開会された市議会9月定例会は、9月25日に閉会しました。 一般質問では、10名の市議会議員から、児童生徒の心の健康及びコミュニケーション能力を高めることについて、移動図書館やまぼと号の利用状況について、教育長としての</p>	

<p>これまでの振り返り、学校でのまちづくりにつながる取組、旧石川組製糸西洋館についてなどの質問がありました。詳細は、後ほど執行部より説明があります。</p> <p>また、本議会定例会において、令和6年度一般会計補正予算第2号に計上したものとして小・中学校特別教室エアコン設置事業、総額7億8270万1千円の増額補正を計上しました。これに関連して、繰越明許費の設定、地方債の追加がありました。その他、宮寺・二本木地区小学校整備事業に係る土地購入費等の減額補正、西武地区中学校整備事業と図書等購入事業の増減補正について、福祉教育常任委員会へ審議が付託され、委員会では、特別教室エアコン設置事業において、当該工事の設計額の妥当性や他市の状況、入札方法などの質疑が行われ、閉会日に可決されました。</p>	
教育長	何かご意見、ご質問はありますか。 (全員なし)
職務代理者及び委員報告	
教育長	職務代理者及び委員の皆様から、何かご報告はありますか。 (全員なし)
事業等報告	
<p>教育部次長より</p> <p>(1) 主要行事予定について 主要行事予定について報告</p> <p>(2) 令和6年第3回入間市議会定例会について 令和6年第3回入間市議会定例会について報告</p> <p>(3) 教育財産の使用許可について 教育財産の使用許可について報告</p> <p>(4) 令和6年度公民館文化祭について 令和6年度公民館文化祭について報告</p> <p>(5) 図書館(本館・分館)における開館時間の変更及び臨時休館について 図書館(本館・分館)における開館時間の変更及び臨時休館について報告</p> <p>※(2)のうち、一般質問答弁概要については教育部長から報告</p>	
教育長 高山職務代理者	<p>何かご意見、ご質問はありますか。</p> <p>一般質問の答弁概要に関して、狭山茶と触れ合う教育の推進を入間市の特色ある教育として長年に渡り実施しています。全中学校に茶室を設け茶席体験をしたり、お茶摘みの体験をしたりと地場産業と触れ合い、狭山茶を愛し、そして育てていく、或いは茶の心で豊かな人間性を育成していくということで素晴らしい教育活動だと思います。一方で、内面がどれだけ豊かになったかはなかなか分からないことで、これらの教育を受けた子ども達がどのような生活や人生を送っているかは計り知れないところがあります。</p> <p>私の地元では狭山茶の作付面積が年々減少し、茶業従事者や工場も減っているように感じています。狭山茶と触れ合う教育を行うことで、狭山茶を愛し大きく心を育てることも大事ですが、これらの教育が子ども達に届いているならば、狭山茶産業の活性化や地場産業である狭山茶を育てるといった取り組みを行う子ども達が増えてくるように思いますが、現実には従事者も減り茶畑も減る一方で、入間市の未来がどうなっていくのか懸念しています。入間市の茶業をどうしていきたいのかという視点でも考えていく必要があると考えています。</p> <p>次に、西武地区中学校の統合について、来年度から新しい西武中学校が開校すると思いますが、生徒数や学級数などの規模としてはどのくら</p>

学校統合調整室長	いになるのでしょうか。
高山職務代理者	対象学区内の小学6年生が全員西武中学校に進学するという前提での、建替え設計プロポーザル実施時点の推計ですが、生徒数は470人、学級数は13学級となる予定です。
学校統合調整室長	現在の西武中学校には特別支援学級が2～3学級あると思いますが、新しい西武中学校にもそのまま移行するのですか。
高山職務代理者	そのまま移行しますが、来年度は4クラスになる可能性があります。
学校統合調整室長	自転車通学は認められるのでしょうか。
山本委員	1. 5km以上の通学距離となる生徒には自転車通学を認める方向です。
教育総務課長	教育財産の使用許可に関して、許可条件に原状回復を行い返還することとなっていますが、その確認はどのように行うのでしょうか。
山本委員	原状回復に係る整備がなされたかについて、今年度は教育総務課で現地確認を行う考えです。
教育総務課長	現地確認は返還後、速やかに行わないとトラブルに繋がると思いますが、確認までの期間はどのくらいあるのでしょうか。
山本委員	明確な期間は設定されていないと認識しています。ただ、期間が空くと因果関係が分からなくなってしまうので、早急な対応で現地確認を行います。
教育総務課長	本題からはそれですが、昔、武蔵中学校のグラウンドは非常に水はけのよいグラウンドでした。ところが、大雪が降った際に臨時の雪置き場となりました。雪の中にはゴミなども混じっていたため、温かくなり雪が融けた後、表面のゴミは除去できましたが、地面に浸透してしまった細かなゴミは除去できずに、水はけが悪くなる原因となってしまいました。今では雨が降ると池のような状態になってしまいます。粘土層と砂の層の近い部分にゴミが溜まってしまったことが原因です。
山本委員	つまり、返還直後に確認しなければ、間違いなくグラウンドの駐車場使用が原因であると主張できなくなってしまいます。グラウンドの水はけが悪くなった場合に原状回復に含めることはできるのでしょうか。
橋本委員	教育現場のグラウンドを駐車場として使用するということから、原状回復ができないということを簡単に許容することはできないことを、相手方に対して既に伝えてありますし、こちらとしては原状回復以上の状態としてもらいたいことを伝えていきます。
齋藤委員	かなりきちんと整備しないといけないと思いますので、注意いただければありがたいです。
教育長	学校の統合により児童生徒の行動範囲が広がっていくと思います。条件を満たす場合は自転車通学も可能となるとのことですが、今年11月から改正道路交通法が施行されます。2年以内に16歳以上の自転車運転中は交通反則通告制度の対象となります。ただ、自転車運転者講習は14歳以上が対象だったと思います。スマホのながら運転や踏切の停止違反も取締対象となり、14歳未満は児童相談所に通告となる可能性があります。学校で交通安全対策を実施していますが、より一層の対策を児童生徒だけでなく保護者も含めて行う必要があると思いますので、市教育委員会から各学校へ通知等していただきたいと思います。
齋藤委員	工事に関する契約先について、今回報告のあったものは残念なことに市内の業者が全然入っていません。入札の段階から市内業者の応募がなかったと聞いていますが、今後、西武中学校を始め学校の統廃合に関係した工事が増えていくと思いますが、可能な範囲で市内の業者が参加できるようにしていただけたらと思います。
教育長	ほかに何かありますか。

	(全員なし)
議	案【公開】
教育長 教育部長	議案第29号 令和7年度当初入間市立小・中学校教職員人事異動方針及び細部事項について 提案理由の説明をお願いします。
教育長 高山職務代理者	令和7年度当初入間市立小・中学校教職員人事異動方針及び細部事項について、別紙のとおり定めたいので、この案を提出するものです。 何かご意見、ご質問はありますか。
	教育は人なり、と昔からいわれています。教育の良し悪しは、大きな教育環境でいえば教職員が重要であることは間違いないと思います。各学校を訪問する中で、学校経営や授業の質に差があることを感じています。子どもを育てるために、良い教師、実力のある教師に授業をしてもらいたいというのが保護者や地域の願いだと思います。人事異動というのは、1校を抱える校長としては大変大きな鍵であり、良い教育をするため良い教員に来てほしいし、課題を補填できるような人事を望んでいると思います。それにも関わらず、人事異動方針の資料が本日配布されましたが、これはいかがなものでしょうか。私は非常に重要な案件であると考えています。説明の中で、昨年度と変わりませんとのことでしたが、学校現場の実態は変わっていると思います。学校の実態に合わせて市教育委員会がどのような人事をしていくかが、教育長の大きな仕事だと思います。少なくとも教育委員会定例会の3日前には資料に目を通さなければ、承認してよいか考える時間がありません。この定例教育委員会というのは審議機関であり、議決機関です。議案等については追認機関ではありません。そのことを十分に考えていただきたいです。事業等の報告であるなら資料が当日でも理解はできますが、重要な審議事項や協議事項なので、そのことを踏まえた対応をしていただきたいです。県の人事異動方針はいつ受理し、市の異動方針はいつ策定したのでしょうか。
学校教育課長	県の異動方針の受理時期は、正確ではありませんが、9月13日頃だったと記憶しています。市の方針の策定については、県の方針が昨年度と変更がなかったことから先週末にはできていました。高山職務代理者からありましたとおり、今後は、早めにお手元に届けられるよう事務を進めていきます。
高山職務代理者	9月20日に資料の配布がありましたが、その時点では市の方針はできていたのでしょうか。
学校教育課長	完成していたか、していなかったか断定は難しいです。ただ、24日であればお届けが可能でした。
高山職務代理者	私としては、人事などの重要案件の資料作成が間に合わないということであれば、別途、臨時の会議を開くことも必要と思います。校長への周知等を考えると9月中の議決が必要ということでしょうか。
学校教育課長	校長へは26日に、教育委員会で可決された後に正式に周知をするという条件で説明をしています。
高山職務代理者	議決前にも関わらず、配布したということでしょうか。
学校教育課長	例年このような対応となり、校長も承知しています。本日、議決結果を各校長へ伝達することになっています。
高山職務代理者	時間的な制約があるので仕方のない部分はあると思いますが、議案資料を会議の直前に示すことに疑問があります。前もって示していただくか、臨時の教育委員会の開催が必要ですし、校長への通知も議決後に行

<p>山本委員</p> <p>学校教育課長</p> <p>高山職務代理者</p> <p>教育長</p>	<p>うようにしていただきたいです。</p> <p>やはり、教育は人です。教員としての指導力不足を感じる方がいるのは事実です。そうした教員の指導育成も大事ですが、人事異動方針の策定を通じて、入間市の教育をさらに高めるようにしていただきたいです。</p> <p>異動方針は学校経営をどうしていくかという側面と、人材育成の面からは管理職をどう育成するかという面もあります。人事によって市内の教育をどうしていくかということだと思います。人事異動にあたっては多方面から考えていく必要があると思いますが、昨年と同じ方針で問題はないのでしょうか。</p> <p>毎年のことですが、埼玉県教育委員会の人事方針を踏まえて本市教育委員会の人事異動方針を策定します。県教育委員会とは課題を共有しながら、ヒアリング等を通じて共通理解を持って進めています。毎年毎年、様々な課題が生じてきますが、校長と教育委員会が連携しながら人事を進めています。異動方針を踏まえて、人事異動の詳細を決めていくこととなりますので、方針については昨年同様であっても問題はないと考えています。</p> <p>毎年同じであっても、一度は目を通したうえで議決する必要があると思います。人事異動方針の3つ目にありますが、地域差、学校差を是正するというのをこれまでも何度も訴えてきました。事実、学校差は感じていますが、良い学校もそうでない学校も毎年同じで、年度によって変わることはほとんどありません。直接の関連はないかもしれませんが学力調査でも結果の良し悪しは固定されているように感じています。こういった視点からも、人事異動を通して地域差や学校差を是正する人事異動をすすめていくべきと考えます。</p> <p>ほかに何かありますか。 (全員なし) 議案第29号 原案どおり可決します。</p>
<p>そ の 他</p>	
<p>教育長 高山職務代理者</p> <p>教育長</p>	<p>委員の皆様より、何か報告などはありますか。</p> <p>8月下旬にあった大雨で、市から避難指示が出されました。私の自宅の2軒隣で地滑りがあり、消防車が多数集まり、警察も来る大変な事態となりました。自治会の班長をしていますので、警察から避難所に避難することと、市に避難所開設を要請するよう話があり、自治会長を通じて、市に避難所開設を要請しました。金子地区センターが避難所として開設されましたが、避難した方がいうには、毛布や食料が用意されておらず、和室に椅子がおいてあるだけだったそうです。高齢者で移動も大変だったそうですが、避難所として開設していても、各自が食料等を準備したうえで避難所に避難する必要がある状況でした。大雨で夜暗い中、高齢者が重い荷物も持って、避難するというのは不可能です。避難所に避難しても何も無いということを市民が知らない、避難しない方が良いかどうかという判断もできません。避難所の開設後の対応についても検討いただけたらと思います。</p> <p>ほかに何かありますか。 (全員なし)</p>
<p>事 務 局 報 告</p>	

<p>教育長 社会教育課長 博物館長 教育部長 教育長</p>	<p>事務局より、何か報告はありますか。 いるま学びの場を配布しました。 ニュースアリットを配布しました。 10月の教育委員会定例会を10月24日(木)午前10時00分から501会議室で予定しています。 10月の教育委員会定例会への出席について、ご配慮をお願いします。 他に何かありますか。 (全員なし)</p>
<p>閉 会</p>	
<p>教育長</p>	<p>以上をもちまして、教育委員会9月定例会を閉会します。</p>